



Mi Universidad

MAPA CONCEPTUAL

NOMBRE DEL ALUMNO: Velazquez Vazquez Cecilia Jhaile

TEMA: UNIDAD I.

PARCIAL: 1° MATERIA: Legislación en salud y enfermería

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic: Ramiro Roblero

LICENCIATURA: Enfermería General

CUATRIMESTRE: 8° “Escolarizado”

Frontera Comalapa Chiapas, 23 enero del 2022

1.1. La profesión de enfermería. Breve repaso de su evolución

Breve línea de tiempo

- durante la Edad Media { el cuidado de los enfermos estaba muy asociado a las monjas, con más formación y un voto religioso que les impedía a cuidar de los más débiles.
- En 1259 { Los Hermanos de Alexian comenzaron el ministerio de cuidado de los enfermos y hambrientos, que todavía existe hoy en muchos países, incluyendo Estados Unidos
- España en 1550 { se formó La Orden Hospitalaria de San Juan de
- hasta 1633 { se formó La Orden Hospitalaria de San Juan de Dios
- 1853 a 1856 { Florence Nightingale, es ampliamente considerada como la madre de la enfermería moderna, destacando por sus servicios en la guerra de Crimea
- En 1861 { las enfermeras empezaron a usar uniforme. Hoy día, la enfermería es ampliamente reconocida en el mundo

Definiciones de enfermería a lo largo de la historia

- Se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas (subordinadas a la medicina); como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida y más recientemente como una disciplina en el área de la salud, que maneja el cuidado de esta durante el transcurso del ciclo vital.

1.1. La profesión de enfermería. Breve repaso de su evolución

Definiciones de enfermería a lo largo de la historia

➤ Meckenna, citado por Boemer y Sampaio (1997: 33)

“cuidar es la esencia de la práctica de enfermería”, agregando que el cuidado de enfermería no debe ser comprendido como la realización de una tarea relacionada al cuidado directo

➤ Florence Nightingale

lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega.

En sus Notas de enfermería, Florence Nightingale señalaba que “Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad” (Duran de Villalobos, 1988:

Virginia Henderson

En la década de 1960 que definió a la enfermería como la asistencia o cuidado al individuo sano o enfermo, en la ejecución de aquellas actividades que contribuyan a su salud o a la recuperación de la misma (o a una muerte tranquila y digna) y que las podría ejecutar por sí mismo, si hubiera capacidad, el deseo y el conocimiento” (Marriner, 1994: 181).